

## Chiapas convertido en un polvorín; PRI y PVEM se disputan el poder y el dinero generando violencia

**Por: Emma Martínez. Revolución Tres Punto Cero. 31/07/2016**

“Chiapas se encuentra convertido en un polvorín, han asesinado y saqueado al estado en despoblado, y lo han hecho las autoridades estatales, que junto a las locales, se han rodeado de grupos de choque cuya función ha sido principalmente la de desestabilizar los movimientos sociales y las protestas surgidas de éstos.

Estamos en un estado en el que priistas y militantes del PVEM se disputan el poder y el dinero, generando así la violencia e inseguridad de la sociedad civil y grupos de manifestantes que alzan la voz y denuncian las tragedias que vive esta entidad, y es con estos últimos con quienes se ensañan. Como principal ejemplo tenemos el reciente ataque a los docentes en el plantón que mantenían en la autopista entre San Cristóbal y Tuxtla Gutiérrez, donde se usó el grupo AMETRACH, uno de los principales brazos represores hoy del PVEM, para atacar”, afirma a Revolución TRESPUNTOCERO el politólogo Francisco Torreblanca.

Fue el episodio de violencia en contra del movimiento magisterial lo que afianzó las expresiones de hartazgo de la población, quienes por medio de manifestaciones han pedido de manera urgente la destitución del alcalde de San Cristóbal de las Casas, por considerarlo “promotor de los ataques en contra de todos aquellos que no coincidan, ni apoyen sus acciones”.

La izquierda de MORENA, también ha sido combativa de sus actos desde el inicio de su mandato, sobre el tema, el regidor Carlos Herrera Hernández, ha reiterado en distintas ocasiones, su postura en la exigencia de la destitución del edil Marco Antonio Cancino González.

Quien afirma que gran parte de la población ha realizado manifestaciones pacíficas para exigir que Cancino abandone el cargo de presidente municipal; entre otros argumentos, porque en principio “su cargo lo obtuvo mediante la compra de votos, ha cerrado el cabildo a la población, ha regalado el palacio municipal al gobierno de Chiapas, y además ha violado reiteradamente la Ley Orgánica Municipal”.

Recientemente ha afirmado que dicha postura, no es única, puesto que diferentes

grupos sociales ya han realizado acciones en la ciudad para manifestar su inconformidad además de mostrar su apoyo al movimiento magisterial.

A su vez ha mencionado “reconozco la inconformidad y el hartazgo de la ciudadanía del pueblo de San Cristóbal, que se siente agraviada por los malos gobiernos de los tres niveles”, siendo él uno de los dos regidores por MORENA que han evidenciado los malos manejos y acciones del presidente municipal, también han formado parte de los sectores que han pedido constantemente la destitución del alcalde.

“Lo que ha sucedido en San Cristóbal, es solamente un ejemplo de lo que está sucediendo en todo el estado; Tapachula, San Juan Chamula, Tuxtla Gutiérrez; la sociedad civil está repudiando al partido en el poder -el PVEM- y constantemente se están manifestando en su contra, es decir vemos un hartazgo que podríamos decir es generalizado, ‘el Chiapas Verde’ ya no existe.

Porque luego de haber acaparado todo el territorio, se dedicó a mantenerlo sometido en forma violenta, para después saquearlo; con el Verde los grupos paramilitares y los llamados escuadrones de la muerte se volvieron a utilizar y con mayor frecuencia, creando una política del terror para despojar de las principales riquezas a sus dueños legítimos -indígenas- y venderlas al mejor postor”, añade Torreblanca.

La más reciente manifestación, se realizó el jueves pasado, en donde gran parte de la población de San Cristóbal exigió la destitución del alcalde Marco Antonio Cancino González, contando con la participación de la Asamblea Popular Regional de los Altos de Chiapas (Apach), organizaciones sociales, padres de familia así como habitantes de barrios y colonias de San Cristóbal, quienes levantaron el bloqueo en la autopista y tomaron la Unidad Administrativa Municipal de esa ciudad.

En esta ocasión los manifestantes, de manera abierta y reiterativa, acusaron al alcalde militante del Partido Verde Ecologista (PVEM), de financiar al grupo de choque paramilitar de la Asociación de Locatarios de Mercados Tradicionales de Chiapas (Almetrach), a quienes acusan no solamente acusaron de violentar a los docentes, sino también de crear violencia e infundir miedo en la población.

La cercana relación, que asegura la población, mantiene el alcalde con Ametrach, también provoca que denuncien los vínculos de este grupo con delitos como la agresión y amenazada a periodistas, defensoras de los Derechos Humanos, y docentes, puntualmente se les ha acusado de tener relación con el asesinato de un

maestro, así como de violentar a sectores del transporte y vendedores de los mercados, habría mencionado la Apach.

A tan solo unos meses de la toma de posesión del verde-ecologista Cancino, no ha habido un solo mes en donde no sea cuestionado, siendo uno de los principales motivos de rechazo, así como el primero, intentar cambiar el nombre de la ciudad, por uno abiertamente religioso, lo que provocó que población y políticos de inmediato cuestionaran la manera en que gobernaría la ciudad.

Sin embargo, luego del ataque violento hacia los maestros, la población ha tomado las calles para asegurar que no pararán de manifestarse, en tanto Cancino no salga del puesto de edil de la ciudad, ya que aseveran que “mientras él siga en el poder los pobladores de San Cristóbal de las Casas, no tendremos paz, ni seguridad”.

Por ahora, dichas manifestaciones en contra de alcaldes priistas y del PVEM se siguen replicando en distintas ciudades de Chiapas, señalándolos como los principales culpables de la inseguridad de sus territorios, ya sea por grupos paramilitares o por sus presuntos nexos con el narcotráfico.

Fuente: <http://revoluciontrespuntocero.com/chiapas-se-encuentra-convertido-en-un-polvorin-pri-y-pvem-se-disputan-el-poder-y-el-dinero-generando-violencia/>

Fotografía: revoluciontrespuntocero

## **Fecha de creación**

2016/08/01